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Compte	rendu		ASSEMBLEE	GENERALE	du	22	avril	2017	

	 	 	 	 Montferrier	s/lez	(34)	–	salle	du	château	
	
Le	Président,	Alain	Menez,	accueille	et	remercie	les	participants	à	cette	assemblée.	

Le	quorum	est	atteint	:	137	présents	et	procurations	pour	272	adhérents	convoqués	(soit	50%)	

	

RAPPORT	MORAL	–	année	2016	
Alain	Menez	 rappelle	 la	 situation	 politique	 en	 Inde	:	 Le	 Premier	Ministre,	Moodi,	 nationaliste	 (hindouiste)	 et	 fondamentaliste,	 surveille	 et	
contrôle	de	près	tout	ce	qui	touche	à	la	religion,	les	droits	de	l’homme	et	l’environnement.	

Sur	33000	associations	qui	avaient	le	droit	d’exercer	en	Inde	et	recevaient	de	l’argent	en	provenance	de	l’étranger,	22000	ont	été	fermées.		Un	
très	petit	nombre	d’entre	elles	ont	été	autorisées	à	nouveau.	

Par	contre,	il	mène	beaucoup	d’actions	pour	l’éducation	(bourses)	et	contre	la	corruption.	A	cet	effet	(combattre	la	corruption),	il	a,	
en	fin	d’année	2016,	brutalement	décidé	de	réduire	 la	circulation	des	billets	de	banque,	ceux	de	1000R	par	exemple	n’ayant	plus	
cours	et	ayant	dû	être	changés	en	banque	dans	un	délai	très	court.	Cela	a	provoqué	une	pagaille	énorme.	

De	nouvelles	lois	voient	le	jour,	en	particulier	l’obligation	d’avoir	un	compte	en	banque	(en	particulier	pour	ceux	dont	le	salaire	est	supérieur	à	
5000R).	

Les	3	antennes	fonctionnent	bien	actuellement,	malgré	les	difficultés	liées	aux	problèmes	monétaires	ci-dessus	évoqués.	

Le	volume	des	actions	de	nos	antennes	n’augmente	pas	;	nous	faisons	une	«	pause	»	afin	de	nous	mettre	en	règle	avec	 les	nouvelles	 lois,	et	
étudier	les	dispositions	qui	pourraient	permettre	à	nos	familles	d’obtenir	des	aides.	

En	France,	le	Conseil	d’administration	a	décidé	de	transférer	le	siège	social	actuellement	à	Calvisson	dans	le	Gard,	chez	Sylvie	et	Daniel	Taulelle	
–	30	rue	du	Puits	à	Jacou	(Hérault).	

Par	ailleurs,	tous	les	comptes	bancaires	seront	regroupés	au	Crédit	Coopératif	de	Montpellier,	en	particulier	le	livret	A	de	Madras	actuellement	
à	La	Poste	de	Calvisson.	

	

Le	rapport	moral,	et	les	décisions	du	C.A.	(siège	social-comptes	bancaires)	sont	approuvés		à	l’unanimité.	

	

RAPPORT	FINANCIER	–	exercice	2016	
Daniel	Taulelle	présente	le	compte	de	résultat	et	le	bilan	2016	:	

- Le	compte	de	résultat	de	l’exercice	2016	fait	apparaître	un	total	de	ressources	de	137	318	€	 (contre	152199	en	2015),	un	total	de	
dépenses	de	138793	€	(contre	136823	en	2015)	et	un	résultat	de	-1475	€.	

- Détail	des	recettes	:	111794	€	pour	les	différentes	actions	et	9980	€	de	cotisations	

Un	certain	nombre	de	tableaux	(camemberts)	ont	illustré	les	différents	postes	de	recettes	et	dépenses.	

- Le	bilan	fait	apparaître	un	total	d’actifs	de	141	932€	(contre	152599	enn	2015).	

- Après	affectation	de	sommes	pour	provisions	et	actions	dédiées,	il	reste	un	excédent	de	39561	€	

- Le	pourcentage	de	frais	de	fonctionnement	(dont	la	majorité	est	constitué	des	indemnités	versées	à	nos	3	travailleuses	sociales	en	
Inde)	représente	8.2%	des	recettes.	

Johnny	Cassam-Chennai,		qui	a	bien	voulu	cette	année	encore	examiner	nos	comptes	et	nos	justificatIfs	de	dépenses,		lit	le	rapport	qu’il	a	signé	
et	qui	donne	quitus	au	Trésorier.	

	

Le	rapport	financier	2016	est	approuvé	à	l’unanimité.	

	

	

RAPPORT	DES	ANTENNES	:	
KARIKAL	:	

Michèle	Leichel	et	Chantal	Jouvenel	ont	effectué	leur	mission	annuelle	en	Février	2017.	
La	situation	est	stable	(38	familles	aidées)	
Toujours	de	bonnes	conditions	de	travail,	grâce	aux	Sœurs	et	en	particulier	à	la	Supérieure	qui	consacre	beaucoup	de	temps	à	l’association,	en	plus	
de	notre	travailleuse	sociale,	Arul	Mary,	et	de	Asha	qui	assure	les	traductions	en	français.	
Lors	de	leur	mission	Michèle	et	Chantal	ont	rendu	visite	aux	familles,	à	leur	domicile,	et	ont	pu	constater	des	améliorations	:	déménagement	dans	
un	logement	plus	sain,	construction	d’un	logement	grâce	à	l’aide	financière	du	gouvernement,	travaux	d’aménagement	(en	particulier	les	toilettes).	
Les	entretiens	individuels	ont	permis	d’examiner	chaque	situation	;	un	parrainage	a	été	arrêté,	
8	jeunes	terminent	leurs	études	en	université	ou	une	formation	technique	–	7	passent	le	bac.	
Au	total	40	enfants	sont	scolarisés	dans	le	public	et	22	dans	le	privé.	

 
 

INDE EDUC-ACTIONS 
Solidarité femmes seules, veuves, abandonnées en charge d’enfants 

Chennai (Madras)        Karikal         Pondichéry 
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Pas	de	nouvelle	famille.	Pause	compte	tenu	des	circonstances	en	Inde,	évoquées	plus	haut.	Pas	de	prêt	non	plus,	mais	deux	dons	(aide	médicale	
pour	hospitalisation	et	orthophonie)	
En	résumé,	satisfaction	:	les	familles	progressent	sur	le	plan	économique	et	de	l’habitat.	
	
	
CHENNAI	:	
Jean	Hugon,	fondateur	de	l’association	et	Vice	Président,	qui	a	œuvré	pendant	des	années	pour	les	actions	menées	à	Chennai	(Madras)	a	souhaité	
prendre	un	peu	de	recul	jusqu’à	la	fin	de	son	mandat,	pour	des	raisons	d’âge	et	de	santé.	
François	Menez	va	donc	reprendre	l’intégralité	de	la	gestion	de	l’antenne.	
François,		Jacqueline	et	Mireille	ont	effectué	une	mission	à	Chennai	sur	la	période	Janvier-Février	2017,	et	ont	chacun	réalisé	des	entretiens	
individuels	avec	les	familles.	
Il	est	rappelé	que	l’action	d’IEA	se	situe	dans	le	slum	(bidonville)	de	Chennai,	en	partenariat	avec	Speed	Trust.	Ce	slum	est	appelé	à	disparaître.	Il	
faut	donc	«	recruter	»	de	nouvelles	familles	selon	une	autre	voie.	Une	action	auprès	des	Directeurs	d’école	vient	d’être	entreprise.	
Essaki	est	toujours	notre	travailleuse	sociale.	Elle	a	en	charge	le	suivi	des	familles.	
Les	actions	menées	à	Chennai	en	partenariat	avec	Speed	Trust	sont	:	une	crèche,	des	cours	d’initiation	à	l’informatique,	un	soutien	scolaire	du	soir	
obligatoire	pour	les	enfants	des	familles	aidées.	Par	ailleurs,	une	infirmière	assure	le	suivi	des	traitements	médicaux.	
Mireille	et	Jacqueline	insistent	sur	les	importants	problèmes	d’alcoolisme	et	de	violence	qu’elles	ont	pu	constater.	Néanmoins,	on	remarque	là	aussi	
une	amélioration	des	conditions	d’hygiène	:	accès	à	l’eau	plus	facile	dans	le	slum	(même	si	cela	reste	relatif !),	électricité,	télévision,	toilettes	
publiques.	
Au	cours	de	l’année,	de	nombreuses	aides	ont	été	arrêtées ;	de	nouvelles	familles	ont	été	recrutées.	Le	nombre	de	familles	reste	stable,	autour	de	
la	centaine.	
	
PONDICHERY	
Nombre	de	familles	en	légère	diminution	(79	en	2016	+	40	bourses	pour	filles)	–	soutien	scolaire	du	soir	et	bourses	pour	adolescents	financés	par	
l’association	lyonnaise	Educadev).	
Elizabeth	toujours	aux	commandes.	Beaucoup	de	travail	avec,	en	plus	du	suivi	des	familles,	les	documents	à	fournir	pour	la	constitution	du	trust.	
Cette	année	a	été	marquée	par	des	drames	:	deux	enfants	morts	dans	des	circonstances	accidentelles,	femmes	gravement	malades	qu’Elizabeth	a	
eu	à	cœur	d’accompagner.	
Les	missions	habituelles	ont	été	effectuées	:	Roselyne	en	novembre	2016	–	Nadine	en	janvier	2017	–	Daniel	et	Sylvie	en	février	2017.	
Chacun	en	a	fait	un	petit	compte	rendu	:	
Roselyne	:	
41	familles	ont	été	reçues,	ce	qui	représente	70	enfants,	tous	scolarisés	(sauf	un,	handicapé).	
Les	fiches	d’entretien,	ainsi	que	les	copies	de	bank	book,	des	dessins	d’enfants	et	un	message	de	vœux	ont	été	envoyés	aux	familles	françaises.	
Dans	l’ensemble	sa	situation	est	bonne.	Les	familles	qui	posaient	le	plus	de	souci	ont	été	« abandonnées ».	Chaque	situation	difficile	a	été	étudiée	
avec	proposition	pour	aider	un	peu	plus,	ou	au	contraire	envisager	d’arrêter	le	parrainage.	
Nadine:	
Toujours	un	coût	très	élevé	des	études	en	école	anglophone	privée,	qui	nous	a	amené	à	donner	une	double	bourse	aux	plus	méritantes.	De	40	
dossiers	de	bourses	en	2016-2017,	nous	sommes	actuellement	à	34	pour	2017-2018.	
Les	règles	ont	été	réaffirmées	:	la	bourse	est	attribuée	jusqu’à	la	classe	de	10	th	(brevet).	Ensuite,	elle	peut	être	exceptionnellement	poursuivie	pour	
les	élèves	brillantes.	Les	autres	devront	retourner	en	école	publique	à	partir	de	la	11e	(2	ans	pour	passer	le	bac)	ou	en	école	technique.	
Dans	l’ensemble,	c’est	une	grande	satisfaction	pour	cette	action,	car	il	y	a	de	très	bons	résultats	et	la	plupart	des	jeunes	filles	s’expriment	très	bien	
en	anglais.	
Les	familles	parrainées	en	liaison	avec	une	jeune	boursière	ont	également	été	reçues	et	les	rapports	envoyés	aux	familles	françaises.	
	
Daniel-Sylvie:	
Daniel	a	projeté	une	très	jolie	vidéo	résumant	les	actions	menées	lors	de	leur	mission	:	travail	comptable	avec	Elizabeth,	réception	d’environ	30	
familles,	entretien	individuel	avec	les	boursiers	Educadev.	Cette	vidéo	donne	une	bonne	idée	de	l’ambiance	de	ces	réceptions	et	de	la	Maison	de	
Pondichéry.	
	
	
La	rencontre	s’est	terminée	autour	d’un	pot	amical.	
	

	

	

	

	

	


